



SECRETARÍA PRO-TÉMPORE
CHILE
2010-2012

**Intervención del Embajador Juan Eduardo Eguiguren
en su calidad de Presidente Pro-Tempore del Grupo de Río.**

**IV Conferencia de Naciones Unidas sobre los Países Menos Adelantados.
Debate General.
Estambul, Turquía**

9-13 Mayo 2011.

Señor Presidente,

A nombre de los países que conforman el Grupo de Río, deseo felicitar al Gobierno de Turquía por la excelente organización de esta Cuarta Conferencia de Naciones Unidas sobre los Países Menos Adelantados (PMAs).

Quisiera comenzar esta intervención reiterando una vez más la solidaridad de los países que conforman el Grupo de Río con las legítimas aspiraciones al desarrollo de los Países Menos Adelantados, uno de los cuales, Haití, es un miembro importante y activo del Grupo que hoy represento.

Señor Presidente,

El Grupo de Río comparte el objetivo que se han impuesto los Países Menos Adelantados de que al menos la mitad de ellos puedan graduarse en un período no mayor a 10 años.

Para que este objetivo sea alcanzable, se requiere la voluntad y el renovado compromiso de todos los miembros de la comunidad internacional, particularmente los países desarrollados y los organismos internacionales.

Este apoyo es esencial, en momentos en que una parte importante de mundo continúa experimentando las consecuencias de la crisis económica y financiera y existe una fuerte tentación por disminuir la Asistencia Oficial para el Desarrollo.

Es por ello, que el Grupo de Río observa con preocupación que la Asistencia Oficial al Desarrollo (ODA) sea afectada por la escasez de recursos en los países desarrollados. En este sentido, instamos a los donantes tradicionales, a cumplir su compromiso de incrementar, o al menos mantener el nivel de ODA y no reducirlo más como resultado de los efectos de la crisis económica y financiera que aún son visibles en varias regiones del mundo.

Señor Presidente,

En el ámbito del comercio y el desarrollo, el Grupo de Río reitera la necesidad de evitar la tentación del proteccionismo que perjudica a los países en desarrollo y en particular a los Países Menos Adelantados. En las actuales circunstancias es importante que los países en desarrollo obtengan los mayores beneficios posibles de la Ronda Doha, que tenga en cuenta las asimetrías existentes entre regiones y países.

En este sentido, nuevamente hacemos un llamado a la flexibilidad y la solidaridad, particularmente hacia los Países Menos Adelantados, que necesitan con urgencia una mejor y más dinámica integración a las principales corrientes de comercio y financiamiento internacionales.

Señor Presidente,

El tema de la deuda externa es otro de las áreas que requieren una especial atención en los Países Menos Adelantados. El Grupo de Río apoya las iniciativas que tienden a aliviar el problema de la deuda y la búsqueda de soluciones que hagan posible su sostenibilidad en el mediano y largo plazo.

Al mismo tiempo, el Grupo enfatiza que la cancelación de la deuda, entre otras acciones globales y multidimensionales, contribuirá a una verdadera integración de los PMAs en el sistema económico internacional.

Señor Presidente,

Quisiera ahora referirme a la Cooperación Sur-Sur y Triangular como una de las herramientas más eficaces para colaborar en el desarrollo de los Países Menos Adelantados.

La Cooperación Sur-Sur es una expresión de solidaridad y de beneficio mutuo entre países en desarrollo. El Grupo de Río, formado en su gran mayoría por Países de Renta Media, han dado prueba suficiente, que a pesar de las turbulencias financieras y económicas a nivel internacional, la solidaridad con aquellos que tienen menos, jamás ha sido cuestionada. Este grupo de países ha hecho un esfuerzo enorme para encarar sus propios problemas de desarrollo y a la vez contribuir a impulsar iniciativas que vayan en beneficio de aquellos de menor desarrollo relativo.

Señor Presidente,

El Grupo de Río nuevamente reitera que la Cooperación Sur-Sur, no substituye en ningún caso la Cooperación Norte-Sur, ni tampoco debe entenderse como una forma de cooperación y asistencia internacional que permita a los países donantes diluir o posponer el compromiso de destinar el 0,7% de su Producto Geográfico Bruto a la Asistencia Oficial para el Desarrollo.

Señor Presidente,

En el contexto de la cooperación internacional, el Grupo de Río valora el importante desarrollo que han tenido los mecanismos innovadores de financiación, que han demostrado ser una herramienta útil para atender necesidades específicas en los países en desarrollo, particularmente en los menos adelantados.

Señor Presidente,

Finalmente, el Grupo de Río está convencido que el derecho al desarrollo de los países en desarrollo, y en especial en los Países Menos Adelantados, es una prioridad para la comunidad internacional. Hay responsabilidades compartidas pero diferenciadas con un objetivo común, entregar a los menos favorecidos las herramientas y recursos necesarios para que alcancen la prosperidad en un mundo más justo y equitativo que brinde igualdad de oportunidades para todos.

Muchas gracias.